

## Une prise de conscience graduelle

Éliminer la pauvreté exige davantage qu'une augmentation du produit national brut : c'est un processus complexe qui a certes des aspects économiques, comme la création d'emplois, mais aussi d'autres aspects non économiques comme la satisfaction des besoins fondamentaux, le respect des droits de l'homme et la participation populaire au processus de développement lui-même. Lutter contre la pauvreté c'est aussi lutter pour la dignité de l'être humain, le développement durable et la paix.

*"Partout où des hommes et des femmes sont condamnés à vivre dans la misère, les droits de l'homme sont bafoués."*

*- Le père Joseph Wresinski  
Mouvement ATD-Quart Monde*

**D'abord une journée...**

- **Journée internationale pour l'élimination de la pauvreté : le 17 octobre**

Le 17 octobre 1987, 100 000 défenseurs des droits de l'homme appartenant à tous les milieux se sont réunis sur la place des libertés et des droits de l'homme, au Trocadéro à Paris, à l'endroit même où a été signée en 1948 la Déclaration universelle des droits de l'homme, pour "rendre hommage aux victimes de la faim, de l'ignorance et de la violence... (et) proclamer leur conviction que la misère humaine n'est pas inévitable".

En 1993, la Journée a été pour la première fois marquée dans le monde entier, après avoir été proclamée par l'Assemblée générale dans sa résolution 47/196 du 22 décembre 1992.

**Puis une année...**

- **Année internationale pour l'élimination de la pauvreté : 1996**

En 1994, l'Assemblée générale a proclamé 1996 Année internationale pour l'élimination de la pauvreté.

L'objectif est "de sensibiliser au fait que l'élimination de la pauvreté est un facteur essentiel pour raffermir la paix et assurer un développement durable" et de catalyser des actions concrètes afin "que l'Année apporte une contribution spécifique et appréciable à l'élimination de la pauvreté" (résolution 49/110 de l'Assemblée générale, 1994).